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КОМБАЙНЫ на
полный ход

артия и правительство проявляют ог- 
ую заботу о вооружении социалисти- 

кого земледелия передовой техникой, 
ко на полях нашего округа работает 
комбайн. Этими машинами должно 
ъ убрано 6630 гектаров.
-ступая в социалистическое соревнова- 
ва борьбу за высокий урожай, пере- 
е комбайнеры нашего округа показы- 

IT стахановские образцы работы. Ком- 
иер Максатихинской МТС Кротов на 
ом комбайне убрал 170 гектаров, ком- 

вер Лихославльской МТС Н. Карелин, ра- 
ая первый год на северном комбайне, 18 

HIK0J густа выполнил правительственное за- 
Г п  ше~ УбРал 80 гектаров. Тов. Карелин 
дят I ,л на се я̂ обязательство убрать до кон- 

сезона не меньше 120 гектаров. Ком- 
ня Кинер Будевновской МТС тов»' Милорадов 

южном комбайне убрал 113 гектаров, 
иолнила правительственное задание и 
ибайнерка Заклинской МТС тов. Кома- 

I за, работающая на комбайне также пер- 
-й год.
В чем секрет уснеха этих комбайне- 

; в? В том, что они любовно относятся к 
I »ей машине, правильно содержат ее. 
авильная техническая эксплоатация 

ош  пины обеспечила высокую производи- 
сомаи юность.
[ л Однако п роизводительоость болыпинст- 
fpвoi комбабнеро в округа позорно низкая. 
МБогректор Заклинской МТС т. Волков об‘- 

вяет это тем, что вырос низкий овес. 
поб< дело, конечно, ве в этом.

Я Действительная причина низкой произ- 
бедо! щтельности комбайнов заключается,

I -первых, в том, что механики МТС не 
ежд*| еспечивают комбайны своевременным 
еско! гхническим уходом, не помогают в этом 
нсдеи »мбайнерам.
агав» В Раменской МТС (Козловский район) 
готр дались также «специалисты», которые 
вы нтают, что их хлеба для комбайновой убор- 

ари [ непригодны. Всего там убрано на ком- 
1Йн по 34 гектара. Около шести двей 

|шины уже не используются. Был в 
I МТС механик облзо Гришин, но и 
ничего не сделал.

В Рамешковской МТС (директор Русаков) 
омбайны больше стоят, чем работают. Да- 

рода:е ЛУЧ1ПИЯ комбайнер Медведев, который 
прошлый год северным комбайном убрал 
50 гектаров, не выполняет дневную 
орму. Дело в том, что Медведеву не 

Еко̂  издали хороших условий. Ему дают такие 
южи, которые ломаются. А недавно чья- 
о вражеская рука вынула из комбайна 
адик.
Не лучше работают комбайны и в 

олмачевской МТС. Директор МТС Леши- 
[ин перед уборкой заверял районные 
фганизации, что комбайны отремонтирова- 

ЯМЙ и хорошо. Но, как показывает теперь 
уборка, это было очковтирательством. Ни 
рн комбайн дневной нормы не выпол- 
1яет.. Выработка на каждую машину не 
превышает 1— 2 гектаров.

Дальше нельзя терпеть такую позорную 
аботу. Такие темпы уборки создают ог- 
юмные потери зерна и снижают стои- 
иоеть трудодня колхозников.

Товарищ Сталин в своей замечательной 
>ечи на совещании передовых комбайне- 
юв и комбайнерок, говоря о значении 
иомбайна, отметил, что «его значение 
(остоит еще в том, что оп избавляет 
вас от громадных потерь. Сами знаете, 
что уборка при помощи лобогрейки дает 
громадные потери зерна. Сначала скосить, 
потом собрать в снопы, потом собрать в 
»вирды, потом свозить урожай к моло
тилкам,— все это потери и потери. Все 
призаают, что при этой системе уборки 
мы теряем около 20— 25 процентов уро
жая. Великое значение комбайна состоит 
в том, что он подводит эти потери до 
незначительного минимума*.

Бюро Калининского обкома ВКП(б) в 
»воем постановлении „О ходе уборочных 
работ и озимом севе* от 16 августа да 
до справедливую оценку работы облзо. 
Эта оценка целиком и полностью относит 
»я и к окрзо вашего округа. Начальник 
окрзо тов. Сафронов пока что тоже ниче
го не сделал, для того, чтобы комбайны 
работали с полной Нагрузкой.

Бюро обкома обязало секретарей рай- 
Бомов и председателей райисполкомов раз
работать практические мероприятия и вы
полнить план комбайновой уборки. Ра 
ботвики земельных органов и партийных 
»рганизаций должны не отсиживаться в 
Еабинетах, а итти в поле, к комбайнам 
и там, на месте помогать в организации 
работы.

В т о р а я  С е с с и я  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  1 - г о  с о з ы в а

Дневнин заседаний Сессии 
19 августа 1938 годаВ Совете Национальностей

Информационное сообщениео заседании Совета Национальностей 19 августа 1938 года
19 августа, в 11 часов дня, 

в зале заседаний Верховного Совета СССР, 
в Кремле, состоялось седьмое заседание 
Совета Национальностей.

Председательствует— Председатель Сове
та Национальностей депутат Шверник 
Н. М.

В порядке дня— прения по докладу 
о проекте закона «О гражданстве СССР».

В прениях выступили депутаты Вершков 
П. А. (Тбилисский имели 26 комму
наров округ, Грузинская ССР), Новиков 
И. В. (Шумерлинский округ, Чувашская 
АССР), Трутнев В. К. (Казанский сель
ский округ, Татарская АССР), Петров 
А. С. (Рыбницкий округ, Молдавская 
АССР), Ибрагимов М. А. (Казахский ок
руг, Азербайджанская ССР) и Федоров 
Е. К. (Наукатский округ, Киргизская 
ССР).

После речи депутата Федорова прения 
прекращаются и Совет Национальностей 
заслушивает заключительное слово доклад
чика— депутата Булганина Н. А.

Затем Совет Национальностей перехо
дит к голосованию и утверждению закона 
<0 гражданстве СССР». Совет Националь
ностей единогласно утверждает „Закон о 
гражданстве СССР".

По предложению депутата Рочевой Е. С. 
Совет Национальностей принимает nocTai 
новление—заслушать и обсудить пятый 
вопрос порядка дня Сессии— проект зако
на „О порядке ратификации и денонсации 
международных договоров*, а также за
слушать доклад по шестому вопросу 
порядка дня— проект закона „О государ
ственном налоге на лошадей единоличных 
хозяйств* ва совместном заседании Сове
та Союза и Совета Национальностей.

Информационное сообщение
о заседании Совета Союза 

19 августа 1938 года
19 августа, в 6 часов вечера, I данстве СССР". Совет Союза единогласно 

в зале заседаний Верховного Совета СССР, I утверждает „Закон о гражданстве СССР".
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в Кремле, состоялось седьмое заседание 
Совета Союза.

Председательствует— заместитель Пред
седателя Совета Союза депутат Лы сен
ко  Т. Д.

В порядке дня— прения по докладу о 
проекте закона „О гражданстве СССР".

В прениях выступили депутаты К о р 
нейчук А. Е . (Звенигородский округ, 
Киевская область), Братановский  Г. А. 
(Кировский округ, город Москва), Ахун- 
бабаев Ю . (Андижанский округ, Узбек
ская ССР), речь которого, произнесенная 
на узбекском языке, переводится затем на 
русский язык, Образцов В. Н. (Рти- 
щевский округ, Саратовская область), 
Шагадаев М . (Гармский округ, Тад
жикская ССР), речь которого, произнесен
ная на таджикском языке, переводится 
на русский язык, Каракулов И. К. 
(Кокпектинский округ, Казахская ССР) и 
Алиев М . И. (Нахичеванский округ, 
Азербайджанская ССР).

После речи депутата Алиева прения 
прекращаются и Совет Союза заслуши
вает заключительное слово докладчика— 
депутата Булганина Н. А.

Затем Совет Союза переходит к голосо
ванию и утверждению „Закона о граж-

Председательствующий— депутат Л ы 
сенко Т. Д. предоставляет слово Народ
ному Коммиссару юстиции СССР тов. 
Р ы ч к о в у  Н. М . Тов. Рычков сообщает, 
что в проект закона „О судоустройстве 
СССР, союзных и автономных республик* 
Совет Национальностей внес ряд измене
ний и редакционных поправок, совпадаю
щих с изменениями и г/травками, при
нятыми Советом Союза. Вместе с тем, 
Совет Национальностей некоторые статьи 
Закона принял в редакции, несколько от
личной от редакции этих статей, приня
тых Советом Союза. Тов. Рычков вносит 
предложение утвердить указанные статьи 
Закона в редакции, принятой Советом 
Национальностей. Совет Союза единогла
сно принимает это предложение.

По предложению депутата М ал ы ш е 
ва В . А. Совет Союза принимает поста
новление—заслушать и обсудить пятый 
вопрос порядка дня Сессии— проект зако
на „О порядке ратификации и денонсации 
международных договоров14, а также за
слушать доклад по шестому вопросу по
рядка дня— проект закона «О государст
венном налоге на лошадей единоличных 
хозяйств» на совместном заседании Совета 
Союза и Совета Национальностей.

Информационной сообщения
Национальностилойн Совиэтан заседаниях Häx 

19 августана 1938 вуотта
19 августана, 11 чуасуо пайвиа, 

СССР-н Верховнойн Совиэтан заседания 
зуаласса, Кремласса, оли сейччимес Нацио
нальностилойн Совиэтан заседания.

Председательствуй ч чов— Национальнос
тилойн Совиэтан Председуателя депутатта 
Шверник Н. М.

Пййван порюадкасса— преният доклуа 
дуа мубтен законан проектах „СССР-н 
гражданствах вäx».
Преоиёйсса выступизтых депутатат Верш

ков И. А. (Тбилисской 26 коммуваройо 
нимеллизен округа, Грузинской ССР), Нови
ков И. В. (Шурмелинской округа, Чуваш
ской АССР), Трутнев В. К. (Казанской сель
ской округа, Татарской АССР), Петров А. С. 
(Рыбницкой округа, Молдавской АССР), 
Ибрагимов М. А. (Казахской округа, 
Азербайджанской ССР) и Федоров Е. К. 
(Наукатской округа, Киргизской ССР).

Депутатан Федорован выступлениян

яльгех преният лоапиэчетах и Нациоеаль- 
ностилойн Совиэтта кувнделов докладчи- 
кан—депутатан Булганинан Н. А. закдю- 
чительБОЙда савуа.

Зен яльгех Национальностилойн Совиэт
та перейдив голосуймах и утверждаймах 
законуа „СССР гражданствах нах".

Депутатан Рочевой Е. С. предложениюа 
мубтен Национальностилойн Совиэтта при
нимайччов постановлениюа— кувннелла и 
обсудиэ вийес кузумине Сессиян пайва 
норюадка— законан проекта „ратифика
циях и денонсациях международвойн дого- 
воройн порюадках в ах44, а нийнзе кувн- 
еелла, доклуада кувветта кузумиста 
норюадка пайввиа— законан проекта «еди 
ноличникойе хозяйствойн хебозих государ- 
стван налогах нах» ухтехизелла Союзан 
Совиэтан и Национальностилойн Совиэтан 
заседаниялла.

19 августа, днем, состоялось 7-е за
седание Совета Национальностей,

В ложах —  руководители партии и 
правительства, члены Президиума Вер
ховного Совета СССР, народные комис
сары.

Председательствует —  председатель 
Совета Национальностей депутат 
Шверник Н. М.

В порядке дня —  прения ио докладу 
о проекте закона «О гражданстве 
СССР».

Первое слово предоставляется депу
тату Вершкову П. А.

—  Я  целиком и полностью, —  гово
рит он, —  поддерживаю внесенный 
Совнаркомом СССР проект закона «О 
гражданстве СССР». Проект закона «О 
гражданстве СССР» полностью и цели
ком вытекает из Сталинской Конститу
ции, гарантирующей гражданам СССР 
право на труд, отдых, образование, па 
материальное обеспечение в старости.

Товарищ Вершков напоминает, что в 
конституциях буржуазных стран нет и 
намека на какие-либо гарантии для тру
дящихся в области труда, образования 
и отдыха. Фашистская Япония на цели 
просвещения расходует в атом году 
лишь 1,8 процента своего бюджета. 
Можно сказать, что эта статья расхода 
японского бюджета оставлена только 
для приличия; не в интересах японской 
буржуазии просвещать трудящихся сво
ей страны.

—  События на Дальневосточной ipa- 
нице, —  говорит товарищ Вершков, —  
ярко показывают, как граждане нашей 
.страны, находящиеся в рядах славной 
Рабоче-Крестьянской Красной Армии, 
умеют доблестно и геройски выполнять 
долг гражданина перед своим социали
стическим отечеством. И нет никакого 
сомнения, —  заявляет тов. Вершков под 
бурные аплодисменты депутатов и го
стей, —  что по первому зову советско
го правительства, нашего великого вож
дя и учителя товарища Сталина весь 
советский народ, как один человек, под
нимется на защиту своей великой со
циалистической родины.

Следующим выступает депутат Нови
ков И. В.

Одобряя внесенный па обсуждение 
проект закона, он говорит:

—  Каждый гражданин нашей социа
листической родины уверен в своем зав
трашнем дне. Он знает, что завтра не 
останется без работы, он каждодневно 
чувствует сталинскую заботу о себе. 
Вот почему с каждым днем растет у 
нас армия героев труда, армия стаха
новцев промышленности, социалистиче
ского земледелия и других отраслей на
шего хозяйства.

Депутат Трутнев В. К. в своем вы
ступлении подчеркивает огромпое госу
дарственное значение закона о граж
данстве. Только в стране социализма 
возможен такой закон о гражданстве. 
Депутат Трутнев останавливается на 
той части проекта закона, которая про-

Чехословацкая печать о Второй Сессии Верховного Совета СССР
ПРАГА, 19 августа. Чехословацкая1 стве СССР», а также к закону «О

печать и общественность продолжают с 
неослабным вниманием следить за рабо
той Второй Сессии Верховного Совета 
СССР. Особый интерес печать проявляет 
к вопросам «Положения о судоустрой-

гражданстве СССР». Ряд газет поме
щает пространные выдержки из «Поло
жения о судоустройстве». Газеты «Руде 
право», «Роте Фане» и «Галло Нови
ны» публикуют полный текст «Положе
ния». »

дусматривает лишение прав гражданст
ва некоторых лиц. Он подчеркивает 
безусловную правильность статьи 7, со
гласно которой лишение гражданства 
может иметь место по приговору суда 
—  в случаях, предусмотренных законом 
и в силу особого в каждом случае ука
за Президиума Верховного Совета СССР.

—  Трудящиеся нашей страны —  
страны социализма, —  говорит депутат 
Петров А. С., —  с честью носят звание 
гражданина Союза Советских Социали
стических Республик и с чувством люб
ви и беззаветной преданности родине 
выполняют долг гражданина страпы со
циализма. Высокое чувство гражданско
го долга выразили в своих беспример
ных подвигах наши герои —  Папанин, 
Ширшов, Кренкель, Федоров, наши гор
дые сталинские соколы —  Чкалов, 
Байдуков, Беляков, Громов, Коккинаки, 
Проскуров и многие другие беспример
ные герои и героини нашей страны. 
Наши советские граждане на границах 
Дальнего Востока с честью, доблестью 
и геройством нанесли сокрушнтельпые 
удары по японским самураям, пытав
шимся нарушить границы страны со
циализма.

—  Товарищи депутаты, —  заявляеа 
тов. Петров, —  перед моим от’ездом на 
Сессию Верховного Совета бССР бойцы 
и командиры пограничной охраны и ча
стей Рабоче-Крестьянской Красной Ар
мии, рабочие, колхозники и служащие 
нашей советской социалистической Мол
давии просили заверить партию и пра
вительство и любимого Сталина, что 
охрана наших западных границ нахо
дится в надежных и крепких руках.

Заявление товарища Петрова встре
чается бурными аплодисментами всего 
зала.

Заканчивая свое выступление, тов. 
Петров провозглашает «ура» великому, 
Сталину за счастливую, радостную 
жизнь. Все депутаты и гости встают м 
устраивают продолжительную овацию в 
честь товарища Сталина.

Следующим выступает депутат Ибра
гимов М. А. Он говорит о величайших 
правах, невиданных в истории человече
ства, предоставленных Сталинской Кон
ституцией гражданам СССР. Эти права 
неизмеримо поднимают достоинство со
ветского гражданина. Эти права совет
ского гражданина обеспечиваются соз
данными революцией материальными 
благами.

Двери многочисленных учебных заве
дений и научно-исследовательских ин
ститутов в нашей стране открыты для 
всех граждан СССР. Какая страна в ми
ре имеет столько ученых, писателей, 
людей науки и искусства, вышедших из 
гущи народа, из среды рабочих и кре
стьян. Нет большего счастья, чем быть 
гражданином такой страпы, быть ее 
бойцом и охранять ее священные грани
цы.

Депутат Федоров Е. И. посвящает 
свое выступление патриотизму совет
ских граждан, сталинской заботе о жи
вом человеке.

— Советское гражданство, —  гово
рит депутат Федоров, —  отличается от 
гражданства любой другой страны тем, 
что советский гражданин является ак
тивным участником жизни своей роди
ны, является полноправным участником 
огромной, богатой и цветущей жизни 
нашей страны.

—  Хорошо сознавать себя членом ог
ромного и сильного коллектива, —  го
ворит он. —  Это сознание кршкой свя
зи, поддержки, оказываемой каждому, 
создает замечательные образцы стаха
новской работы, помогает нашим сме
лым летчикам завоевывать мировые ре
корды, поднимает на подвиги наших 
бойцов. Мысль о том, что о нас заботит
ся вся наша родина, позволила нам 
спокойно работать на льдине, ибо мы 
знали, что в любую минуту нам будет 
оказана помощь.

Товарищ Федоров приводит яркие при
меры, свидетельствующие о горячих 
симпатиях трудящихся капиталистиче
ских стран к Советскому Союзу, в ко
тором они видят свое пролетарское оте-1 
чество.

Заканчивая свое выступление, това
рищ Федоров предлагает утвердить
проект закона «О гражданстве СССР»,—  
замечательного документа сталинской 
эпохи, основанного на статьях Сталин
ской Конституции.

После выступления товарища Федоро
ва прения прекращаются.

С заключительным словом выступав! 
докладчик— депутат тов. Булганин Н. А.

После заключительного слова депута
та Булганина Н. А. Совет Национально^ 
стей единогласно утверждает «Закон о 
гражданстве СССР».

По предложению депутата Рочево! 
Е. С. Совет Национальностей постанов
ляет: пятый вопрос порядка дня Сессии 
—  Проект закона «О порядке ратифика
ции и денонсации международных дого
воров» заслушать и обсудить на совме
стном заседании Совета Союза и Совета 
Национальностей». По предложению де
путата Рочевой Е. С. принимается так
же решение заслушать доклад по воп
росу шестому порядка дня — проек» 
закона «О государственном налоге на 
лошадей единоличных хозяйств» на со
вместном заседании Совета Союза и 
Совета Национальностей.

(ТАСС). '
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Важнейшая задача козловской
парторганизации

Секретарь Козловского райкома ВКЩб) 
тов. Шипиков но без основания говорит 
о том, что в руководстве сельским хозяй
ством и колхозами райова райком партии 
встречает большие затруднения. В самом 
деле, партийная организация Козловского 
района очень малочисленна, а на селе, в 
колхозах первичных парторганизаций, и 
совершенно нет. Из всей районной пар
тийной организации только два коммуни
ста работают непосредственно на колхоз
ном производстве. И не случайно, что 
массово-политическая работа на селе в 
Козловском районе почти отсутствует, а 
вследствие этого и сельскохозяйствен
ные работы в районе далеко не на высоте.

По всему этому в Козловском районе 
должно уделяться особенно большое вни
мание вопросу роста партийных рядов за 
счет лучших передовых людей колхозной 
деревни.

Судя по разговорам, это прекрасно по
нимают секретари Козловского райкома 
т.т. Шипиков и Сеньков, однако вопросом 
роста партийных рядов здесь по-настоя
щему не занимались. За все время с на
чала организации Козловского района, то- 
есть с июля 1937 года, Козловский рай
ком ВКЩб) принял в кандидаты партии 
всего 11 человек и 3 человек— из кан
дидатов в члены ВКП(б). Эго очень мало 
для парторганизации района. И то из при
нятых райкомом товарищей обком утвер
дил пока только четырех, а утверждение 
остальных почему-то задерживается, хо
тя многие из них райкомом приняты уже 
несколько месяцев тому назад. Да и в са
мом райкоме рассмотрение и оформление 
дел о приеме в партию задерживается.
Например, дело о приеме в партию т. Бой
кова лежит неразобранным в течение 7 
месяцев, потому что оно не оформлено.
Дело т. Апполонова лежит там с 16 июля, 
потому что он... уехал на курсы. А раз
ве нельзя было рассмотреть материал тов.
Апполонова до его от‘езда?

Из числа принятых за последнее вре
мя райкомом в кандидаты ВКП(б) только 5 
колхозников. Это говорит о том, что здесь 
чересчур осторожно принимают лучших 
людей в партию, не ведут в этом направ
лении никакой работы. Между тем, в 
Козловском районе выросло много передо
вых людей, на практике показавших свою 
преданность партии, родине, прекрасных 
общественников, организаторов и агитато
ров, желающих вступить в ряды ВКП(б).
Таких людей, как председатель колхоза 
«Профинтерн» т. Чуркин, бригадир колхо
за <Цивилево> т. Виноградов, председа
тель колхоза <13 лет РККА» Александ
ров, трактористка Козловской МТС т. Зай
цева, непартийных большевиков, показы
вающих прекрасные образцы на производ
стве,— в колхозах десятки. Однако с ни
ми не работают.

Совершенно выпал из поля зрения пар
тийной организации такой важнейший 
участок работы с резервами партии, как 
работа с сочувствующими. Всего в районе 
насчитывается 20 сочувствующих, при
чем 16 из них состоят в группе сочувст
вующих при парторганизации Козловской 
МТС и четверо— при парторганизации орг
комитета Советов. В остальных двух парт

организациях и трех кандидатских груж- 
пах района сочувствующих нет. А ведь 
в совхозе им. Буденного и Раменской МТС 
— многочисленные коллективы рабочих, в 
них, конечно, немало хороших людей, ко
торых нужао приблизить к партии, воспи
тывать и подготовлять их для вступле
ния в ВКЩб).

С сочувствующими никакой работы не 
проводят ни первичные партийные орга
низации, ни районный комитет ВКЩб). 
Парторг первичной организации Козлов
ской МТС т. Розова откровенно созналась: 
она даже не знает, что представляют из 
себя сочувствующие, числящиеся в ее спи
ске, где они живут и чем занимаются, не 
говоря уже о работе с ними. А ведь при 
этой парторганизации находятся почти 
все сочувствующие, имеющиеся в районе.

Парторганизация Козловской МТС нахо
дится буквально в двух шагах от райко
ма партии. Секретари РК  ВКЩб) не мо
гут не знать, как это она работает с со
чувствующими, но тем не менее не помо
гают ей и сами совсем не работают с со
чувствующими. Секретари не оказывают 
конкретной помощи и другим первичным 
партийным организациям и кандидатским 
группам, хотя и всего-то и тех и других, 
вместе взятых, в районе семь.

Огромный резерв для пополнения рядов 
парторганизации района— это комсомол. 
В комсомольской организации района— 
566 человек. Но до сих пор из членов 
ВЛКСМ принято в кандидаты партии все
го 6 человек. Значит, и работа с комсо
молом не стоит на должной высоте.

Некоторые товарищи в районе долгое 
время не могут оформить материал для 
вступления в ряды ВКП(б) лишь потому, 
что не могут получить рекомендации. Этот 
вопрос в Козловском районе имеет исклю
чительно серьезное значение, так как ко
личество членов партии, имеющих право 
давать рекомендации, здесь очень невели
ко. Однако есть люди, которые из-за пе
рестраховки не хотят рекомендовать в 
партию достойных людей, прекрасно из
вестных им. Например, районный проку
рор Щербаков отказался дать рекоменда
цию т. Волкову, несмотря на то, что пре
красно знает его и отзывался о Волкове 
как о человеке, вполне достойном быть 
принятым в партию.

Козловский районный комитет должен 
принять меры, чтобы помочь товарищам 
подыскать рекомендации. Нельзя забы
вать, что прием в партию— важнейшее 
дело всех партийных организаций.

Как известно, одним из методов вреди
тельства врагов народа в партийной рабо
те являлось искусственное торможение ро
ста партийных рядов, особенно за счет 
рабочих и колхозников. Поэтому работа 
по приему в партию— это один из участ
ков борьбы за ликвидацию последствий 
вредительства. Эго необходимо понять Коз
ловскому райкому ВКП(б) и, в первую 
очередь, его секретарям т.т. Шипикову 
и Сенькову и по-большевистски организо
вать политическую работу с комсомолом, 
сочувствующими, стахановцами, воспиты
вая их и вовлекая лучших из них в 
ряды ВКЩб)

Д. Баранов.

РАИНОМ 
НОМСОМОЛА 

НЕ РУНОВОДИТ 
ФОРПОСТАМИ

В июне Лихославльский райком комсо
мола предложил вескинскои комсомоль
ской организации создать пионерские 
форпосты. После этого собрали комсомоль
ское собрание, на котором выделили 
комсомольцев т. т. Лаврину Е ., Лаврипу 
А., Коршунову А., Середина А . ,  Юрасова 
и других руководителями форпостов. Ре
шение собрания послали в райком ком
сомола с просьбой дать соответствующий 
инструктаж. Однако, зав. аионерским 
отделом райкома тов. Кондратьева не 
нашла „свободного времени4*, чтобы 
проинструктировать новых пионерских 
работников.

Форпосты должны были организовать 
летом культурный отдых школьников и 
детей дошкольного возраста, но ничего 
сделано не было. Дети скитаются без вся
кого надзора, по улицам, ходят по 
огородам, шалят. Два школьника из 
деревни Семьеново 12 августа купили 
спичек и чуть не подожгли колхозный 
сарай.

Все это получается только потому, 
что дети предоставлены сами себе. Райком 
комсомола форпостами не руководит.

Ры бкин .
Лихославльский район.

Активисты села вступают в 
партию

КАЛИНИН. За последнее время в сель
ские парторганизации усилился приток 
заявлений о приеме в партию. В партию 
идут лучшие люди, активисты села, 

Недавно Молодотудский райком ВКП(б) 
принял кандидатами в |члены ВКП(б) 
председателя передового колхоза <Труже- 
ник» тов. Большакова.

Кировский райком ВКН(б) принял в 
партию 28 активистов. Среди них лучшие 
бригадиры тракторных бригад Киров
ской МТС тт. Астаков, Козлов и Сурина. 
Бригада тов. Суриной получила перехо
дящее красное знамя обкома ВЛКСМ за 
перевыполнение плана тракторных работ.

Калининский РК ВКЩб) принял в пар
тию 22 колхозника. В числе их знатный 
бригадир колхоза «Серп и молот» орденоно
сец т. Макаров, лучшая свинарка совхоза 
Покровское, орденоносец т. Дмитриева, 
председатель колхоза „Путь Ильича" тов. 
Шаркуно.

(ОблТАСС).

В  О Б К О М Е  В К Щ б )

О ЛИКВИДАЦИИ ОБЛАСТНОЙ 
ГАЗЕТНОЙ ШКОЛЫ

В связи с ликвидацией областной партий
ной газетной школы (в Вышнем Волочке), 
бюро обкома ВКЩб) поручило отделу печа
ти и издательств обкома откомандировать 
студентов 1 курса на работу в редакции 
районных, окружных и многотиражных 
газет.

(ОблТАСС).

Навести большевистский порядок в работе с о в е т у
Необходимо навести образцовый больше

вистский порядок во всех делах, протоко
лах, документах советских органов. Это—  
одна из задач борьбы за ликвидацию по
следствий вредительства. Только в том 
случае, если правильно будут оформляться 
документы, протоколы, можно будет свое
временно контролировать исполнение ре
шений.

Однако во многих сельских советах Ли
хославльского района в дедах— полный 
беспорядок. Оформление важнейшего доку
мента— протокола многие сельсоветы ве
дут неправильно, а зачастую делают гру
бейшие искажения, дописывая пункты и 
решения, спустя несколько дней. Так, на
пример, в Больше Плосковском сельсовете 
(председатель Орлов) последний протокол 
пленума был подписан на другой день 
после заседания, а решения приписыва
лись после.

На примере Микшинского сельсовета, 
одного из крупнейших в районе, можно 
показать все те ненормальности и непра
вильности, которые характерны для веде
ния 'дел, документов и работы в советах 
нашего округа. До сих пор здесь не ра
ботают, хотя и числятся 5 секций, и ни 
в одной из них руководителем не является 
член сельсовета. Пленумы сельского сове
та проходят без плана, от случая к слу
чаю, на пленум собираются не все чле
ны, а иногда их меньше половины. Эго 
противоречит положению, но все же та
кие пленумы в Микшине считают вполне 
законными. Пример: 6 апреля состоялся 
пленум, на который из 12 членов при
шли 5. Вопросы на повестке дня стояли 
серьезные. О подготовке к севу, о подго
товке к выборам в Верховный Совет 
РСФСР и о решении райисполкома по акту

ревкомиссии насчет растраты предсеод 
ля сельсовета Бойкова. Эти вопросы тр 
бовали принципиального решения и д 
ный состав был неправомочен решать g 
Но пленум все же состоялся. По проток *̂ Horf 
лу значится, что все пять членов плеа|03ДНИ“  
ма голосовали за то, чтобы предложи ^лось  ̂
Бойкову погасить задолженность, и на ркны У4 
боте его оставить. Однако парторг Петр Г0МУ'» т  
(он же член сельсовета) утверждает, ч юнчить 
голосовали не все. Это говорит о том, ч Одна» 
протокол оформляется после заседаю яавльс] 
пленума. şогоду,

Последний пленум здесь был 2 июляСредсед 
после пи разу не собирался. 4иха» 1

В Микшинском сельсовете наблюдаетаолько 
грубое попирательство советской демокрşО авгу 
тии. Например, секретарь сельсовета толемена 
Васильев по списку числится членом сел А к ш  
ского совета, однако его никто не избşу не д 
рал. Оказывается он на одном из плену Все ! 
нумов 15 июня 1937 года кооптирован] дсциш 
члены сельского совета. Об этом видим ^енне- 
знает и райисполком, так как секретаре yp0j 
райисполкома тов. Никаноров в то врем» j je 0
был председателем этого сельсовета. 9?
грубое нарушение советской демократа] а5()ТЭ1(

Копв 
юнта I

ЯбрЬСЕ

К
не встретило отпора. Инструктора райис 
полкома не интересуются, как же рабе 
тает сельсовет, правильно ли 
документы и полномочными ли бываю1 
пленумы и президиумы, собираясь на заседа 
ния. Не помогают правильно поставит! 
ведение дел.

Лихославльскому райкому партии 
райисполкому и оргкомитету Советов в iHK>> 
обходимо сейчас же серьезно взяться ^штел! 
восстановление массовой работы, потреб» 7 ав 
вать от работников сельсоветов своеврлета э 
менного и правильного оформления дову|тих i 
ментов.

Н. Го р ячев .

Колх'

ПЕРВЫЕ ДНИ ИСПЫТАНИЙ
400 человек из*явили в этом году же

лание поступить в Лихославльское карель
ское педагогическое училище. Все они 
нынче окончили средние и неполные сред
ние школы округа и области. Такой боль
шой наплыв говорит о стремлении моло
дежи получить педагогическое образова
ние. Однако первые дни испытаний, на
чавшихся 16 августа, выявили низкий 
уровень знаний поступающих, особенно по 
арифметике и русскому языку. Как по
казали письменные работы по арифмети
ке, ребята, окончившие школы очень 
слабо знают десятичные дроби, не знают 
даже элементарных правил арифмети
ки.

На устных испытаниях Жуков из К у 
зовинской НСШ не мог ответить на воп
росы: <Как делится десятичная дробь на 
целое число?" <Как найти 0,8 процента от 
рубля 80 копеек?". Не умеют вычислять 
проценты и поступающая в училище Вол
кова и ученица Лебедева из Новокарель
ского района.

19 августа из 130 человек, держав
ших испытания, по арифметике хорошую 
оценку получил только один, „плохо" и 
„очень плохо"--104, остальные — "пос
редственно".

Не лучше и с русским языком. В дик
танте средней трудности, состоящем из

[ОСЬ,
едате 
[опусч 

Пле 
кие ] 
зремв] 
гелык 
олей150 слов (например, отрывок из рассказ 

„Муму" —  Тургенева) некоторые сдела^Удар 
ли на испытаниях по 23— 25 орфогра(ватьс; 
фических ошибок и еще больше синтаиозни 
сических. Из устных зачетов видно, что учя|К1—  
щиеся очень плохо знают грамматику 
русского языка. Многие ребята не могут] 
ответить на такие вопросы, что такое) 
подлежащее, сказуемое и т. д. 1 ,«

Лихославльские школы, казалось бы, 
должны быть впереди других школ окру] 
га. Однако из группы в 34 человека 
(большинство из них окончили лихо
славльские школы) подучили на испыта
ниях: отметку „отлично*— один, < хорошо»'
— один, <посредственно» — 1В, „плохо» а 
„очень плохо"— 19.

Та же картина и с карельским языком 
В группе из 30 человек 23 написали 
письменные работы на <плохо», отличии 
ков нет.

Все эти факты говорят о том, что в 
прошлом году учебно-воспитательная ра 
бота в школах была поставлена неудов 
летворительно и что ребят из 7 классов! 
выпустили с низким уровнем знаний.

Этот серьезный урок надо учесть в 
нынешнем году работникам школ нашего 
округа.

Р . Старикова. ь
I Кали

НА ФРОНТАХ ИСПАНИИ
Обстановка, которая сложилась сейчас 

на фронтах в Испании, представляет боль
шой интерес не только с точки зрения 
военной, но и с точки зрения политиче
ской. Сейчас на фронтах Испании, по заяв
лению иностранной прессы, установилось 
так называемое <равновесие сил». Какой 
бы мы сейчас фронт ни взяли, везде чув
ствуется, что силы сторон таковы, что 
ни одна из сторон не в состоянии нанести 
решающего удара противной стороне.

Это <равновесие сил» на сегодня озна
чает огромный военный и политический 
успех республиканцев. Только по их ини
циативе вместо существовавшего одного 
активного фронта (фронт Леванта) сейчас 
существуют четыре активных фронта: Ле
ванта, восточный, центральный и Эстре
мадуры. Активность четырех фронтов край
не невыгодна фашистам и очень выгодна 
для республиканцев. Ведь когда фашистам 
удалось 15 апреля выйти к морю и раз
резать республиканскую территорию на 
две основные части, то это было для 
фашистов большим стратегическим успе
хом,— они имели возможность бить респу
бликанцев по частям и для этого сосредо
точивать основные свои силы на выгодном 
для них направлении.

Фашисты, избрав выгодным для себя 
направление Сагунто— Валенсия, обратили 
все свое внимание на фронт Леванта. На 
остальных фронтах фашисты перешли к 
обороне. Франко хвастался, что к 18 июля 
(ко 2-й годовщине войны в Испании) Са
гунто и Валенсия будут захвачены фа
шистами.

Но осуществлению этого плана помеша
ли в первую очередь бойцы и командиры 
левантского фронта. Несмотря на превос
ходство сил фашистов, особенно в техни

ческих средствах, благодаря огромной силе 
сопротивления бойцов левантского фронта и 
умелой тактике командования этого фронта, 
фашисты не сумели добиться поставленных 
задач— взять Сагунто и Валенсию. Фа
шистские войска, захватывая небольшие 
куски территории на фронте Леванта, рас
плачивались за это огромными потерями. 
Упорство борьбы было настолько велико, 
что эти потери были в основном 
убитых (по данным иностранной

за счет 
прессы,

убитых на фронте Леванта было 20 ты
сяч человек).

Фашистское командование до первых 
чисел июля продолжало с большим упор
ством и настойчивостью таранить респу
бликанские позиции и, наконец, видя 
тщетность своих усилий, делает последнюю 
ставку. За счет оголения всех второсте
пенных фронтов фашисты к началу июля 
сосредоточивают огромные силы и средства 
юго-западнее Теруэля. Сюда были стянуты 
в один кулак лучшие фашистские части, 
в том числе корпуса Наварро и итальян
ский.

Начав наступление в двадцатых чис
лах июля в направлении на Барракос и 
Саррион, фашистам удалось, благодаря 
огромному превосходству сил, прорвать 
фронт республиканцев и захватить к 27 
июля Барракос и Саррион. Эго наступле
ние стоило фашистам до 20 тысяч чело
век потерь, из них 10 тысяч человек 
убитых.

Положение республиканцев было кри
тическое. Дальнейшее продвижение фа
шистов ставило под угрозу Сагунто.

В этот критический момент республи
канцы в течение нескольких дней подго
товили свое наступление на восточном 
фронте на участке Эбро. В ночь с 24 на

25 июля, форсировав реку Эбро, респуб
ликанцы быстро двинулись вперед.

Это наступление республиканцев вскры
ло основную слабость фашистов— недоста
ток людских ресурсов. У фашистов на 
восточном фронте не оказалось совершен
но резервов для противодействия наступ
лению республиканцев. Наступление рес
публиканцев было выбрано на таком 
участке, где они могли в дальнейшем 
своем продвижении ставить под угрозу 
тыл фашистских войск, действующих на 
левантском фронте. Отсюда становится 
понятна та поспешность, с которой фаши
сты вынуждены были снимать с фронта 
Леванта свои войска и бросать на Эбро, 
при чем снимали они лучшие свои части. 
Всего на Эбро в течение 26— 30 июля 
фашисты перебросили до 8 пехотных ди
визий, до 150 орудии и до 150 самоле
тов.

Ценой больших усилий фашистам 30 
июля удалось остановить наступление рес
публиканцев на участке Эбро на рубеже 
Файон, Гандеса. После этого обстановка 
на фронтах Испании сложилась следующим 
порядком:

Ф р о н т  Л е ва н та . Начиная с 26 июля 
фашисты вынуждены были снимать свои 
лучшие части для переброски на Эбро. 
Вся фашистская авиация переключилась 
для действий по республиканским пере
правам на р. Эбро. Наступательный по
рыв : фашистских войск немедленно про
пал, и попытки фашистского командова
ния бросить имеющиеся в их распоряже
нии на этом фронте части в наступление 
успеха не имели.

После этих попыток фашисты прекра
тили наступление я, перейдя к обороне, 
усиленно занимаются фортификационными 
работами. Республиканцы сами на некото
рых участках переходили к активным дей
ствиям для улучшения своих позиции,

что им в основном удалось. После этого 
республиканцы, в свою очередь, перешли 
к фортификационным работам.

По сообщению иностранной прессы, на 
фортификационных работах используется 
огромное количество добровольцев из мест
ных жителей. Следовательно, передышку, 
которую получили республиканцы на этом 
участке, они использовали для того, что
бы еще сильнее сопротивляться в случае 
наступления фашистов.

Ц ентральный фронт. Начатое рес
публиканцами 1 августа наступление на 
этом фронте в направлении Гриегос, 
Альбаррасин, несмотря на исключительно 
трудные условия в связи с горным релье
фом местности, медленно продвигается 
вперед, и сейчас борьба идет на подсту
пах к Гриегос. Здесь республиканцы про
двинулись на 17-—20 км. Фашисты вынуж
дены на этот участок бросить часть своей 
авиации и несколько резервных частей 
из общего резерва главного командования. 
Инициатива на этом участке находится в 
руках республиканцев.

Фашисты вынуждены будут бросать сю
да еще свежие резервы, так как дальней
шее продвижение республиканцев ставит 
под угрозу удара по Альбаррасин, что 
чрезвычайно невыгодно фашистам, ибо их 
основные коммуникации, связывающие Те- 
руэль с севером, находятся очень близко 
от Альбаррасин.

Ф р о н т  Э с тр е м а д ур ы . Фашисты на 
этом фронте неоднократно предпринимали 
наступление в направлении на Альмаден 
с задачей захвата богатейших ртутных 
рудников. В начале августа, сосредоточив 
крупные силы, фашисты вновь перешли 
здесь в наступление с той же, очевидно, 
задачей. Вначале республиканцы под на
тиском превосходных сил фашистов вы
нуждены были отойти на тыловой рубеж.

На этом рубеже республиканцам уда

лось остановить наступление фашистов. С: 
теми силами, которые выявлены у фа
шистов на этом участке, вряд ли им 
удастся дальнейшее наступление.

Восто чн ы й  фронт. На участке 
Балагер 9 августа республиканцы фор
сировали р. Сегре и продвинулись до 1 ка. 
вперед. Фашистам удалось благодаря спус
ку шлюз на р. Сегре поднять воду в ре
ке и частично разрушить переправочные 
средства республиканцев. Эго затормози
ло дальнейшую переправу войск и бое
припасов республиканцев. Сейчас борьба 
идет на западном берегу р. Сегре, и все 
попытки фашистов отбросить республикан
цев на восточный берег, на их первона
чально занимаемые позиции успеха не 
имеют.
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Инициатива на этом участке находит
ся в руках республиканцев.
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Н а участке  Эбро. В направлении 
Гандеса фашисты бросили свои лучшие 
наваррские дивизии. Все попытки этих
дивизий сломить сопротивление республи
канцев и захватить ряд высот в районе 
Гандеса и этим выручить свой блокиро
ванный в этом пункте гарнизон неизмен
но наталкиваются на такое сопротивление 
республиканцев, которое сводит на-нет
все фашистские усилия. Ряд высот вок
руг Гандеса неоднократно переходит из 
рук в руки. Обычная картина боя за эти 
высоты сводится к тому, что фашисты,
сосредоточив крупные силы пехоты, артил
лерии и авиации, наваливаются на за
щитников этих высот.

После упорной борьбы ценой огромных 
потерь фашистам удается овладеть той или 
другой высотой, а республиканские не
большие гарнизоны, нанеся большие по
тери фашистам, очищают эти высоты. Но
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Многодетжим* опытами доказано, что

>едсед%1 
)0СЫ тр 
I И ц
ш ать я

>в пли юздний сев дает меньший урожай. Ка 
,едЛоад (алось бы, руководители колхозов дол 
й на р кны учесть это и принять все меры к 
>г ПеТр тому, чтобы во время, в 4— 5 дней за
дает, чюнчить сев

Однако во многих колхозах Лихо- 
1аседае|лавльского района, ссылаясь на сухую 

югоду, не организовали сев озимых. 
1редседатель колхоза «Красная Харито- 
[иха» Акимов на пахоту пара выделял 

людаеяолько 2 пары лошадей, на которых к 
демокр !0 августа вспахано всего два гектара, 
(ета Toj Йемена к севу не подготовлены, 
гом сел] Акимов пьянствует, нарядов бригади- 
te изб1 iy не дает.
1 плен; Все это привело к развайу трудовой 
'ирован исциплины и отставанию не только в 

м Дии 1сенне-посевной кампании, по и б убор- 
екретар :е урожая.
1} вpest Не организуют сева и в колхозах Ок- 
)Та* 1 ябрьского сельсовета. Тракторы здесь 
иокраи а5отают плохо. Трактористы Журавлев 
J ра0и( [ Копии после полуторамесячного ре
фор мля! |0НТа своего тРакт°Р а едва вспахивают 

бываю!

ВРЕДНЫЕ НАСТРОЕНИЯ
по 1 гектару в сутки. Причина —  
плохой ремонт тракторов.

Колхозы не мобилизуют тягловую си
лу. В  сельхозартели имени 17 Парт- 
с’езда (председатель Голубков) еще не 
заборонован пар. Не подготовлены здесь 
семена и не начата пахота.

Особенно отстает колхоз «Наш путь». 
Бригадир колхоза Ф. Гулин плохо 
работает, не проверяет ежедневную 
выработку колхозников, не дает наря
дов, из-за чего колхозники вынуждены 
по утрам терять много времени на по
иски работы. Гулин совершеппо запу
тал учет и начисление трудодней.

Председатель колхоза Логинов согла
сен с тем, что, якобы, пар пахать на 
лошадях не надо, что эту работу дол
жен выполнять трактор, а сеять как и 
раньше надо вручную.

Сельский совет (председатель Кудря
шов) не борется с вредными настрое
ниями. Он до сих пор остается в роли 
постороннего наблюдателя.

КУДРЯВЦЕВ.

Д ела и д ут х о р о ш о
Передовые колхозы Рамешковского 

района приступили к севу озимых. Осо
бенно хорошо идут дела в сельхозартели 
«Третья пятилетка», Алешинского сель
совета. Здесь уже посеяно 23 гектара 
ржи и 12 гектаров пшеницы —  полори- 
на всего, что требуется по плану. По
сев производится высококачественными 
семенами, протравленными формалином.

Плохо, что в колхозе нет рядовой 
сеялки и сеют вручную. Однако можно 
было бы использовать рядовые сеялки 
соседнего колхоза «Вторая пятилетка», 
которые сейчас стоят. ОРЛОВ.

а заседа 
:оставит 1 Когда председатель советуется с колхозниками 11
,ртии Колхозы «Карельская горка» и «Удар- 
хов Лик», Новокарельского района, продол- 
сься зрительное время отставали в уборке, 
потреб» 7 августа пленум Кострецкого еельсо- 
своеврлета заслушал отчеты председателей 

ия доку т̂их колхозов о ходе уборки. Выясня
юсь, что в отставании виноваты пред- 

1ячев. 1едатели колхозов Уткин и Стариков, 
опустившие развал дисциплины.

Пленум указал и наметил практиче- 
кие мероприятия. Прошло несколько 
ремени, и положение с уборкой значи- 
ельно изменилось. Лен и зерновые с 

расеказщолей убраны. Председатель колхоза 
te сделав Ударник» Уткин стал чаще показы- 
орфограрться на полях и советоваться с кол- 
синтаиозниками^Когда пустили льномолотил 
что

амматику 
) могу! 
о такой

ось бц] 
ол окру] 
человека 
а л ихо-j 
исныта]

: ХОрОШО»
чдохэ» а

ку «Эдди», производительность ее была 
очень низкой. Оказалось, что на одной 
оси шкив сидит нетвердо и срывается. 
Посоветовавшись с колхозниками, У т 
кин насадил шкив на две оси. Произво
дительность ее поднялась, вместо одной 
тысячи стали околачивать две с полови
ной тысячи горстей в день.

Несмотря на некоторые успехи в 
колхозе «Ударник» бригадиры и пред
седатель руководят еще недостаточно 
хорошо. Наступило время сева, а семе
на еще не подготовлены.

Плохо руководит МТС тракторными 
отрядами. Тракторы здесь больше стоят, 
чем работают.

ЗАРУЧЬЕВСКИЙ.
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НА СНИМ КЕ: бык производитель по кличке ,Док“ колхоза имени М. И 
Галинина, Кузовинского сельсовета. Фото Г. Р ЕШ ЕТ О В А .
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НА ФРОНТАХ ИСПАНИИ
(Окончание)

успеют фашисты закрепиться на этих 
(ысотах, как республиканцы блестящей 
юнтратакой своих резервов выбивают фа- 
шстов и возвращают утерянные высоты, 
[оставшиеся фашистам огромной ценой. 
Так в течение уже 7 дней продолжает- 
борьба на этом участке. За это время 

спубликанцы сохранили всю захвачен- 
гю ими до 30 июля территорию.
В этих боях особой доблестью отличает- 
дивизия Листера. Лучшие фашистские 

ризии Наварро встречают в лице этой 
ивизии такую каменную стену, которую 

не в силах проломить, несмотря на 
вое огромное техническое превосходство. 
Д ей стви я  авиации . Републиканская 

,виация основные свои действия перенесла 
участок Эбро и Балагер. Ее действия 

шрежнему отличаются особой доблестью. 
1 по 10 августа в воздушных боях фа- 

исты потеряли 16 самолетов, республи- 
анцы— 5. 14 августа на участке Эбро 
роисходит встреча большой группы рее- 
бликаоцев с еще большей группой фа- 

истской авиации. Завязался упорный 
идушный бой. В этом бою республикап- 
л сбили 18 фашистских самолетов (13 
матов, 2 Мессершмидт, 3 бэмбардиров- 

). Все республиканские самолеты 
игонолучно вернулись на свои аэродро-
X.
Этот бой показал дальнейший рост рес- 
бликанских летчиков, ибо в аналогич- 
и боях, происходивших раньше, респу- 
шканцы хотя и в небольшом количестве, 
теряли свои самолеты. В этом бою 

вспубликанцы не имели совершенно потерь. 
Каковы же перспективы сторон, судя 
последним событиям, происходящим на 

ронтах Испании? i

Республиканцы в своей борьбе блестяще 
осуществляют лозунг: „Сопротивляться
сегодня, чтобы победить завтра".

В своем сопротивлении республиканцы 
используют не только методы оборонитель
ного боя, но и наступательного. Конечно, 
республиканцы сегодняшнего дня еще не 
в силах наносить своим наступлением та
ких сокрушительных ударов, которые дали 
бы возможность тактические успехи пре
вратить в успехи стратегические. Но этого 
еще республиканцы и не ставят перед 
своей армией.

Республиканцы своими последними дей
ствиями вскрыли в достаточной степени и 
слабость фашистской армии. Несмотря на 
огромную помощь немецких и итальянских 
фашистов техникой и людьми, фашистская 
армия не в состоянии рассчитывать на ка
кой-либо значительный успех. Наоборот, 
сейчас она вынуждена действовать на не
скольких фронтах сосредоточенно, не имея 
ни на одном фронте достаточных средств 
для наступления.

Конечно, вопреки болтовне об отзыве 
войск интервентов из Пспании, фашисты 
Италии и Германии продолжают сейчас 
бросать беспрерывные потоки людей и тех 
ники на помощь своей марионетке— гене
ралу Франко. Но все эти потоки людей и 
техники сейчас в основном идут на по
полнение той огромной убыли, которую 
имеют фашистские войска.

Желание у республиканского народа 
драться против смертельного своего врага 
— фашизма—  не угасает. Перспектива 
борьбы для республиканцев, несмотря на 
тяжелые условия, в которых они находят
ся, значительно улучшилась.

Г. Свиридов.

В 3— 4 дня 
закончим сев

Заканчивая уборку зерновых и рас
стил льна, мы все внимание переключи
ли па посев озимых с тем, чтобы в бу
дущем году получить большой урожай 
хлебов. Сейчас вся площадь пара в 29 
гектаров вспахана и подготовлена к по
севу. Особенно отличился на пахоте мо
лодой колхозник Александр Лебедев. Он 
при норме в 60 сотых гектара пахал 
по 85— 93 сотых. 19 августа опытный 
колхозник-машиновед тов. Тимофеев вы 
ехал работать на сеялке. В  первый день 
он засеял 3,5 гектара. 20 августа на
ладили вторую сеялку. Таким образом 
за 3— 4 дня вся площадь папового кли
на будет засеяна рядовыми сеялками.

Н. Иванов,
председатель колхоза
«Красный Амовец»,
Лихославльского района.

Рамешковская МТС не 
выполняет договора

По договору Рамешковская МТС в ве
сенний сев должна вспахать колхозу 
«Веселый путь» 70 гектаров, а вспаха
ла только 35 гектаров. Под посев ози
мых должна вспахать 45 гектаров. По
ра уже сеять, но МТС до сих пор Ее 
присылает трактора.

Директор МТС Русаков категорически 
заявил руководителям этих колхозов: 
«Вам тракторов не будет».

Директор обязан выполнить дого
воры. В  это дело следует вмешаться 
районным организациям. М. Егоров.

БЕСЕДЫ  АГРО Н О М АТолько рядовыми сеялками
Разбросной ручной посев имеет много 

недостатков. Из них основным является 
неравномерное распределение семян. 
Как бы хорошо севец ни работал, все 
же высеянные им семена в одних ме
стах ложатся более густо, в других бо
лее редко.

От неравномерного распределения се
мян получаются неравномерные всходы. 
При разбросанном посеве заделка семян 
должна производиться боронами. При 
таком способе одни зерна покрываются 
слоем земли более толстым, чем другие. 
Неравномерность заделки зерна вызы
вает разновременные всходы и нерав
номерное созревание. К  тому же семена, 
заделанные очень глубоко или очеиь 
мелко, могут совершенно пе взойти.

Преимущества посева сеялками за
ключаются в том, что:

1. Семена по полю распределяются 
равномерно.

2. Семена заделываются на одинако
вую глубину, так как сошники проводят 
бороздки одинаковой глубины.

3. Семена, попадая в одинаковые ус
ловия влажности, дают равномерные 
всходы.

4. В зависимости от состояния погоды 
глубину заделки можно легко отрегули
ровать.

5. При рядовом посеве всходят все 
зерна, поэтому норму высева можно 
уменьшить на 10— i5  процентов без 
ущерба для урожая.

6. Растения, посеянные сеялками, 
располагаясь рядами, лучше освещаются 
солнцем, получают равномерную пло
щадь питания, а потому уходят под зи
му более окрепшими и менее склонны к 
полеганию.

7. При рядовом посеве полка всходов 
от сорняков более удобна.

8. Равномерно, на одинаковую глуби
ну посеянные сеялками семена при 
одинаковой площади питания, хорошо 
окрепшие с осени дают урожай на 
15— 20 процентов выше, чем носе вы 
разбросные.
Вот почему имеющиеся в колхозах сеял
ки должны использоваться в теченин 
всего периода сева с полной нагрузкой. 
А это возможно при условии, если каж
дый колхоз выделит для сеяльщиков 
лучших коней, организует своевремен
ную доставку семенного материала, вы
делит премиальные фонды лучшим се
яльщикам.

КОРТИКОВ,
агроном Лихославльского райзо.

СНИМКАЛЛА: Стахановка—мотальщица Кузовинскойн трикотажнойда артвлиэ 
А. Туравва. Выполнайччов нормуа мотальнойлла машиналла 125 — 130 процентуа. 

 ______________  Г. Р ЕШ ЕТ О ВА Н  фото.

Воодушевлённой! Сессиян руаволла
Myö, Волховскойн неполвойн среднёйн 

школан опастуят, керавдума эннен заво
диндуа увтта опассунда вуотта общо- 
школьнойлла собраниялла, кумбазелла 
кувнделима доклуадан СССР-н Верховнойн 
Совиэтан Тойзен Сессиян руадох нах. Вол- 
нениян и руадостин ке муб кувнделима 
сообщениян бюджеттах eäx 1938 вуввек
си, кумбазесса он отразитту казвая миан 
родинан ваги.

Бюджетасса он ярко отразитту партиян 
и правительстван хуоди мейх, озаккахих 
лапсих нах. А тама хуоли выражайччиэ-

чов сийна, что народзойх просвещениях 
он ассигнуйду 1938 вуввекви энамби 20  
млрд. рублюа.

Myö особо приветствуйчемма ассигнова
нию* миан муакуннан оборонах 27 млрд. 
рублюа.

Воодушевлённойт Сессиян руаволла, муб 
обязуйччиэчемма опастуо «хувийн» и "от
лично".

Общойн собраниян поручению* мубтен 
"О рлова Т., Лебедева Н., 

Алексеева Л., Евсеева  П., 
Ягодов.

Негоднойт Чашковснойн 
кулйсовиэтан установкат

Улен пахойн оллах организуйду 
руавот колхозойсса Чашковскойда куласо
виэттуа. Тиала айя пелваста он виэла 
колоттиматта, а левитаннан ке положения 
он улен пахойн. Примиэракси, колхозасса 
«Красная гора» пуолет пелвахиэ сейзотах 
пеллосса буабкойсса. Рубиэв пидамах эй 
вахембиа 4 пайвиа сих варойн, чтобы 
кайкки пелвас ведиа помещениёйх коло- 
тиндах варойн. Левиттиа тиала виэла во- 
всё эй заводитту. Колхозасса «Буря» по
чти кайкки пелвас он колотитту и луок- 
ситту гуомнолойн луох, эй левитета, вуо- 
тетах проливнойлойда вихмойда.

Нама фактат аннетах дувмайя, что кол
хозойсса Чашковскойда куласовиэттуа эвле 
борьбуа пелвахан кавоттамизин ке и эвле

стремлениюа, чтобы хуваста пелвахин уро- 
жайста получчиэ высококачественной туб 
сдайндах варойн государствалла.

Борьбан нейччи медлиннан ке, куласо
виэтан пленума иче способствуйччов тал
ла , хан решши вайн 26 августакси лоп- 
пиэ пелвахан левитанда,[силлойн кун ис- 
пользуйен кайкки виат, девитанда войт 
доппиэ значительно айвомма. Куласовиэт- 
та танив сроккиэ и сугузу кульваннан 
ке. Колхозах „Бур я“ варойн срокка куль- 
böh лопендуа он установитту 30 августак
си. Положения он явно ненормальной. 
Ориентируйя колхозойда разнойлойх куль
вбн и пелвахан левитаннан срокких, та
ма знуаччив хуовистуа колхозной руадо- 
пайва. Установка он явно неправильной.

* И. Ч.

Эвле валмехет кульвйндЯх
Колхозат Б-Плосковскойда куласовиэт 

туа, Лихославлян районуа, плуанаста 
290 га кезандуо сугузу кульвох варойн, 
ё куняеттих 250 га

Но азиэ он сийна, что 7 колхозаста 
ни ухесса виэла эвле варуссетту сиэме
нет кульвбх варойн (хейда рубиэв пида
мах энамби 400 цент.) и зентан куль- 
виа тиалла эй заводитту.

Ваги-айяльди он тасса виара Калаш
никовской МТС (директора Виноградов), 
кумбане тах суат эй тубндан колхозойх 
тракторнойда молотилкуа. Пуйнда колхо
зойсса эвле организуйду.

Вуоттуасся тракторнойда молотилкуа, 
колхозат упускайях параста кульвбн

айгуа. Тада же приччинуа мубтен кол
хозат эй сдайду ни ухта килограммуа 
ювиа государствалла. Он-го выхода кохен- 
дуа положения? Безусловно он. Пидав 
вайн организуйя пуйнда коннойлойдла 
молотилкойлла.

7 колхозаста вайн пока что колме 
(Чапаеван нимеллине, «Верный путь» и 
«Красная Нива») тубннеттих сиэмевийн 
образцат анадязалла, остаткойсса руйс и 
вexHä сиэменет эвле провиэритуот.

Виэттиа кульвбн ке и сдайннан ке 
ювиа государствалла эй вой. Пидав нут 
же организуйя пуйнда, заводиэ кульвб 
сдайнда ювиа государствалла.

Иванов.

СВЕРХОКЛАДНОЕ СТРАХОВАНИЕ ПОСЕВОВ
Одним из важнейших мероприятий 

партии и правительства по улучшению 
материального благосостояния трудя
щихся является сверхокладноа страхо
вание посевов сельскохозяйственных 
культур от стихийных бедствий.

Например, озимые посевы колхозов 
«1-я борозда» и «Красная Высочка», 
Стешковского и Трубинского сельсове
тов, Лихославльского района, пострада
ли от стихийного бедствия. А так как 
эти колхозы в 1937 году застраховали

озимые посевы дополнительно в добро
вольном порядке, то получили от гос
страха дополнительные вознаграждения 
от 2-х до 5 тысяч рублей.

Страхование в этом случае в значи
тельной мере восстановило запланиро
ванную стоимость трудодня колхозников.

Поэтому в интересах колхозов до кон
ца сева застраховать посевы озимых 
культур и этим гарантировать себя от 
убытков в случае стихийных бедствий.

И. Марков.

ПЛОХО ГОТОВЯТСЯ К ПЕРЕПИСИ НАСЕЛЕНИЯ
Совнарком Союза ССР 26 июля этого 

года обязал органы народнохозяйственного 
учета провести 17 января 1938 года 
Всесоюзную перепись населения.

Для успешного проведения этой серьез
нейшей работы по нашему округу тре
буется подобрать пе менее 600 инструк- 
торов-контролеров и счетчиков. На это 
дело должны быть подобраны лучшие, 
проверенные люди, однако ни в одном 
районе округа кадры по переписи до сих 
пор полностью не подобраны и на прези
диумах райисполкомов не утверждены.

Райисполкомы подошли к этому делу 
формально, многих счетчиков и контроле
ров утвердили огульно, по представлен
ным спискам РННХУ (районная инспек
тура народно-хозяйственного учета), не 
изучив людей.

В Рамешковском районе, но имеющим

ся данным, утверждено 42 инструктора- 
контролера и представлены списки на 69 
человек для утверждения. Но председа
тель райисполкома тов. Веселов с ними 
даже не побеседовал. Здесь не выполняют 
решение президиума облисполкома от 20 
июня 1938 года о сплошной проверке 
нехозяйственных книг. В 16 сельсоветах 
сплошная проверка не закончена.

Рамешковская РННХУ, вопреки дирек
тивам, вместо требуемых 19— 20 человек, 
подобрала 42 человека на работу инструк
торов и счетчиков. Это говорит о плохом 
знакомстве РИНХУ с директивами по пе
реписи.

Подбором кадров переписи должны за
няться все партийные и советские орга
низации для того, чтобы хорошо провести 
это важнейшее государственное мероприя
тие. Приставкин.



 4  №  191 (318 )- • К А Р Е Л Ь С К А Я  П Р А В Д А - .21  А В Г У С Т А

ОКРУЖНЫЕ КУРСЫ СОВЕТСКОГО АКТИВА
С 1 сентября в Калашниковской кур^ 

совой базе открываются четырехмесяч
ные курсы актива советских работников 
округа.

Всего на курсах будут обучаться 30 
человек, из них 8 женщин.

В задачу курсов входит переподго
товить и подготовить кадры заведующих 
отделами, инструкторов и других работ
ников райисполкомов.

В  числе зачисленных на учебу актив
ные рядовые колхозники, бригадиры, 
председатели, счетоводы колхозов и 
сельсоветов.

Абсолютное большинство из них —  
активисты избирательной кампании по 
выборам в Верховные Советы СССР и 
РСФСР, многие —  стахановцы сельского 
хозяйства. Среди приезжающих на кур
сы —  бригадир колхоза «Парижская 
Коммуна», Лихославльского района, ком
сомолец-агитатор т. С. Кукушкин, кол
хозница из Козловского района, предсе
датель участковой избирательной комис
сии Е. И. Румянцева, руководитель мо
ляковского звена колхоза «Победа», 
Максатихинского района, Н. П. Про
кофьев и другие.

Шуренкова Мария Федоровна, руково
дитель моляковского звена колхоза «Вы
сокие рази», Рамешковского района, 
также будет учиться на курсах. Ее зве
но, получившее в прошлом юду тонну 
льноволокна с гектара, по-боевому про- _ 
должает работу и в этом году. Тов. Ш у - ; 
ренкова в избирательную кампанию ра
ботала агитатором и является членом 
пленума райисполкома.

Так же зачислены на курсы из Но
вокарельского района колхозница, кан
дидат в члены ВКП (б) тов. П. К. Кра
сильникова, председатель участковой 
избирательной комиссии, комсомольцы 
колхозники, члены участковых избира
тельных комиссий тт. Е. Мучкин, М. И. 
Уткин и М. Ф. Цыганов.

Из Лихославльского района на курсах 
будет 12 человек, из Новокарельского—  
8, Козловского —  6, Максатихинского —
3 и Рамешковского —  2. В последних 
двух районах уже были проведены кур
сы председателей сельсоветов.

Учебная программа рассчитана на 900 
часов. В  программе —  история СССР, 
история ВКП (б ) (популярный курс), 
учение о советском государстве, 
Конституция, массовая работа советов, 
финансы, районный и сельский бюджет, 
устав сельхозартели, родной язык.

300 часов отведено на самостоятель
ную работу и доклады. Сейчас заканчи
вается подбор преподавателей.

При курсах будут столовая и обще
житие. Учащимся сохраняется зарплата 
ио месту работы.

и ГОТОВЯТСЯ К ПРИЗЫВУ
Комсомольцы - допризывники колхоза! 

«Вспомогатель»,' Кавского сельсовета, 
Лихославльского района, тт. А. Патро-j 
нов, И. Болтушкин, В. Григорьев 
Г. Потемкин взяли на себя обязатель
ство —  до призыва в ряды Красной Ар
мии сдать нормы на значки «Вороши 
ловский стрелок» и ПВХО.

Сейчас члены кружка тренируются i 
стрельбе из мелкокалиберной винтовкС 
и занимаются по программе ПВХО. Па 
днях они начнут изучение учебной бое-] 
вой винтовки и противогаза.

ИЗ З А Л А  С У Д А

В  республиканской Испании.
НА СНИ М КЕ: пулеметчики республиканской армии на передовых позициях в зоне реки Эбро. С О Ю ЗФО ТО »

Частичная реорганизация 
испанского правительства

ПО С ТРАН И Ц АМ

Как уже сообщалось, 16 августа испан
ское правительство во главе с Негривом 
подало в отставку.

Отставка эта была вызвана тем, что 
два министра— труда и министр без порт
феля вышли вз правительства под пред
логом несогласия с декретом правитель
ства о централизации военной промыш
ленности Испании. На самом деле здесь 
имела место попытка свалить правитель
ство Негрива. Оба эти министра являют
ся представителями наиболее правых пар
тии из числа входящих в народный 
фронт и, пытаясь добиться правительст
венного кризиса, они действовали по за
данию иностранных врагов республикан
ской Испании.

.Испанский народ, одпако, не позволил 
политиканам и интриганам устроить за его 
спивой правительственный переворот и 
устранить правительство Негрина, кото
рое имеет большие заслуги перед страной 
и пользуется огромным доверием и по
пулярностью народных масс и армии. На 
имя Негрина поступило огромное количе
ство писем, телеграмм, заявлений; от 
политбюро испанской компартии, от со
циалистической партии, от Всеобщего рабо
чего Союза и других политических органи
заций страны, а также от бойцов, сра
жающихся на фронтах. В этих письмах 
единодушно выражалось доверие прави
тельству Негрина, и воля народа и его 
армии не допустят правительственного 
кризиса. В письме политбюро ЦБ

компартии Испании, подписанном Хозе 
Диасом, подчеркивалось полное согласие 
компартии со всеми проведенными прави
тельством мероприятиями. Последний дек
рет, явившийся предлогом к отставке 
двух министров, является совершенно бес
спорным и необходимым. В момент, ког
да идет война с мятежниками и интер
вентами, значительно превосходящими по 
технике вооружений республиканскую ар
мию, военная промышлеппость, конечно, 
должна работать по единому плану, а не 
как вздумается ее владельцам.

В результате, правительство Негрина 
осталось во главе республики. Места 
ушедших министров'заняли член об‘еди- 
неяной социалистической партии Ката
лонии— Хозе Моих Регас (министр тру
да) и баскский националист Томас Биль
бао (министр без портфеля).

Таким образом в реорганизованном пра
вительстве сохранено представительство 
Каталонии и Басконии, представителями 
которых формально считались ушедшие 
теперь из правительства министры. (На 
деле же они являлись представителями 
крайних правых партий и выражали волю 
политического болота и враждебных испан
ской республике заграничных кругов).

Испанский народ доказал, что он сам 
решает свою судьбу и что в республикан
ской Испании нельзя заменить народное 
правительство обанкротившимися полити
канами. *

Военные действия 
в Китае

ПОЛОЖЕНИЕ В ЧЕХОСЛОВАКИИ
РАЙ О Н Н ЬГХ Г А З Е Т  

ПАСТУХ ПРЕДУПРЕДИЛ 
ЛЕСНОЙ ПОЖАР

Пастух колхоза «Красный борец», 
Пальчихинского сельсовета, Александр 
Никитич Телебаев 4 августа, заметив 
неизвестно кем подожженный хворост в 
лесу, немедленно поставил в извест
ность репинское лесничество, которое 
мобилизовало лесников па тушение по
жара. Лесной пожар предотвращен.

Максатиха.
«Призыв Ильича».

ЗАРАБОТОК ТРАКТОРИСТА- 
СТАХАНОВЦА

Тракторист -Рамешковской МТС тов. 
И. С. Виноградов за три месяца вырабо
тал 325 трудодней. На них ол получит 
917 рублей денег и 975 килогр. зерно
вых.

Высокие заработки будут иметь так
же трактористы-стахановцы тт. 11. Ры 
жова, И. В. Блинов и другие.

ЮНЫЕ АВИАМОДЕЛИСТЫ
Пиоперы Медведихинской школы Коля 

Савельев, Миша Зотов, Леня Николаев 
ж Рамешковской —  Толя Голицын и Во
лодя Смолкни ко Дню авиации сделали 
модели самолетов.

Рамешки.
«Колхозная стройка».

НОВЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ СВЯЗИ
В дер. Овинники, Овинпнковского 

сельсовета, и дер. Винжа, Орошковского 
сельсовета, открыты новые отделения 
связи.

На их оборудование »атрачене более 
6 тысяч рублей.
ПОЯВИЛИСЬ волки

На территории Еремеевского сельсо
вета появились волки. Недавно в колхо
зе «Красный май» волки загрызли же 
ребенка.

Козлово.
«Большевистский путь».

Как известно, две недели назад в сто
лицу Чехословакии— Прагу приехал анг
лийский советник лорд Реесимен. Его 
задача заключается в том, чтобы добить
ся разрешения спорных вопросов между 
чехословацким правительством и гитлеров
ской агентурой— партией Генлейна в 
духе угодном Гитлеру и Чемберлену, 
который пошел на сговор с Гитлером в 
чехословацком вопросе.

Пребывание английского советника в 
Праге, его ежедневные совещавия с 
генлейновцами, поощряют 
все фашистские силы в 
дальнейшему нажиму на 
к бесконечной оттяжке 
фактическому срыву этих

генлейновцев и 
Чехословакии к 
правительство, 
переговоров и 
переговоров.

апреле на карлсбадском с‘езде судето
немецкой партии и, напротив, заявили, 
что договоренность с правительством 
может быть достигнута только на основе 
полного удовлетворения этих требований, 
которые, как известно, ведут к расчлене
нию Чехословакии, а фактически выпол
нение их привело бы к поглощению Чехо
словакии фашистской Германией.

Провокации генлейновцев вновь приня
ли такие же размеры и формы, как это 
было в дни предшествовавшие 21 мая, ког
да, как известно, германские войска на
меревались вторгнуться в Чехословакию Во 
всех пограничных районнах с 15 по 
20 августа проводятся вочвые «маневры» 
фашистских штурмовых отрядов.

17 августа состоялось совместное засе
дание кабинета министров Чехословакии 
и делегации генлейновской партии. Пред 
седатель генлейновской делегации Кундт 
огласил на заседании заявление о том, 
что генлейновцы отклоняют предложенные 
правительством законопроекты, направлен
ные к урегулированию национальных
отношений в стране. Генлейновцы ве но 
желали отказаться ни от одного из своих 
требований, выдвинутых Генлейном в

18 августа лорд Ренсимен имел дли
тельную беседу с Генлейном. Из осведом
ленных источников передают, что Рееси- 
мен уже в основном „изучил* судето- 
немецкую проблему и имеет свой план 
ее разрешения. Этот план заключается в 
удовлетворении всех требований геелей- 
новской партии, в ликвидации целостно
сти Чехословацкой республики.

Поведение генлейновцев, их заявление 
на заседании кабинета министров, бес 
конечные провокация и террор, которые 
они вновь усилили в последнее время, а 
также явная симпатия к партии Генлей- 
па со стороны английского советника— 
вызвали новый взрыв негодования чехо
словацкого народа. 18 августа по всей 
стране вновь состоялись многочисленные 
митинги, собрания и демонстрации с 
требованием прекратить провокации ген
лейновцев, установить в судето-немецкой 
области Чехословакии твердый республи
канский порядок и осуществить вырабо
танный правительством проект кодекса 
национальностей, независимо от того, 
нравится ли он Генлейну я английским 
советникам. (ТАСС).

(П о  сообщ ениям корреспондентов
Т А С С  из Ш а н х а я , Х а н ь ко у  и  

Л ондона)
В ЦЕНТРАЛЬНОМ КИТАЕ

17 августа китайские войска начали 
контратаку на японские передовые от
ряды в районе Жуйчана. Японская ар
тиллерия с военных судов обстреливает 
китайские позиции в Ташусяпе (запад
нее Цзюцзяна). Несмотря на несколько 
атак в этом районе, японцам продви
нуться на запад не удалось. Последние 
сообщения с фронта показывают, что 
японцы, потерпев поражение западнее 
Цзюцзяна, меняют направление наступ
ления на южном берегу Янцзы. За по
следние два дня успешно высаживают
ся японские войска в районе Кутан (за
падный берег озера Пояпху) с целью 
наступления на нравом фланге китай
ских войск южнее Цзюцзяаа. Больше 
десяти военных судов и несколько де
сятков катеров прошли в озеро Поянху. 
Китайские войска в этом районе начали 
контрнаступление и заняли командные 
высоты, очень выгодные для обороны. 
17 августа японцы под прикрытием 
авиации начали наступление от Кутана 
на юг, однако наступление японцев 
приостановлено, так как окружающие 
высоты удерживаются китайскими вой
сками. Переброска японских поенных 
подкреплений на западный берег озера 
Поянху продолжается, и в течение бли
жайших двух— трех дней здесь ожи
даются крупные бои.

18 августа шесть японских самолетов 
были сбиты в восточной части провин
ции Хубэй и в южной части Хунань.

18 августа японская авиация учинила 
дикую расправу над мирным населением 
города Чанша (провинция Хунань). 
Больше ста бомб брошено в густо насе
ленные кварталы города. Разрушено 
300 домов, убито 200 и ранено свыше 
500 человек.

В СЕВЕРНОМ КИТАЕ
Ханькоуский корреспондент агентства 

Бритиш Юнайтед пресс сообщает, что 
китайские войска в провинции Шаньдун 
снова захватили город Цзинань.

Враг раскрыт
К о зл о в о , 16 августа. Перед выезд

ной Сессией Военного трибунала Белорус-! тРе<
ского Военного округа и перед сотням» 
присутствовавших на суде трудя щихс#лжв* 
И. П. Воробьев предстал во всей своег 
отвратительной наготе..

С затаенной злобой вступил он в колф 
хоз „Заборье*. Как выяснилось,, он— быв
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ший твердозаданец, дезертир гражданскоЗ>тови 
войны, участник кулацкого восстания 
Прикидываясь радетелем колхоза, кулафии̂ к 
кий последыш пролез в правление, и с п о д - ^гот 
тишка разваливая колхоз» Рохо'г

Во время весеннего сева 1933 год|*ет с 
враг подбивал колхозников не выходии!Ла^1 
на работу, довел колхоз чуть ли не д< гроза 
развала. Воробьева исключили, но он сно' ^УЕ 
ва прополз в колхоз на должность коню 8ŞВИ' 
ха чтобы мстить. и- П

27 лошадей Воробьев довел до истоще-1)Дит( 
ния. Многие стали непригодными. 0яШСК1 
проводил и много других вражеских дей-|1ИРе1 
ствий, направленных на развал колхоза,шия 

Кулацкому выродку, как и его подлым[аив{ 
вдохновителям, не удалось подорвать по- Рожа 
бедоносно растущий колхозный строй. шно> 

В бешенной злобе Воробьев в март»11- &  
1938 года облил керосином солому ^ынег
поджог ее, чтобы сжечь скотный двор 
55 головами скота, водогрейку, молочную1еотг1 
свинарник с 15 поросятами ж телятник|е ЕЬ 
с 50 телятами.

Пойманный он признался в поджоге^00'
ЗавНа суде признался во вражеских 

ствиях против советской власти и кол#180’ 
хозеого строя.

Выездная Сессия Военного трибунала#00-11 
приговорила Воробьева к 15 годам лишв|альн 
ния свободы.

Приговор встречен всеобщим одобрением 
присутствовавших на суде трудящихся

К-в

П О ГО Д А
После двух месяцев знойной 

погоды к Лихославле 18 августа прошл*|ыли 
первые кратковременные дожди.

Дождь начинался два раза и 
проходил. 19 августа к вечеру 
прошел небольшой дождик.

После безоблачной и безветренной 
года установилась облачная со свежимж 
ветрами.

быстр 
так ж*
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ДЕЗЕРТИРСТВО СОЛДАТ ГЕРМАНСКОЙ АРМИИ
ПРАГА, 19 августа. Из разных погра-1 германской армии. Полагают, что на 

ничных пунктов продолжают поступать ■ территории Чехословакии находится 
сведения о дезертирстве солдат из гер- j еще 200— 300 дезертиров, не об’явив- 
манской армии на территорию Чехосло- j шихся полицейским органам. Характер-
вакии. Всего за последние полтора ме
сяца в Чехословакию прибыло 130 де
зертиров, заявивших о своем бегстве из

но, что некоторые из дезертиров пере
шли границу группами и целыми отде
лениями.

Германия снабжает генлейновцев оружием
ПРАГА, 19 августа. Как передают из 

осведомленных источников, в последние 
дни на границах с Чехословакией наб
людается особая активность так назы
ваемых «судето-немецких легионов» 
(военизированные фашистские отряды, 
составленные из находящихся в Герма
нии генлейновцев), которые расположе
ны на территории Баварии и Саксонии. 
«Легионеры» массами переходят на че
хословацкую территорию и принимают 
участие в военных учениях геилейнов- 
ских штурмовых отрядов. Особенное 
беспокойство вызывает участившаяся 
контрабанда оружия, пересылаемого из 
Германии в распоряжение генлейнов- 
ских организаций. В  ряде мест у ген- 
лейиовских штурмовых отрядов обнару
жены ие только винтовки, но и пулеме
ты. Характерно, что чехословацкая жан
дармерия, подчиненная, как известно, 
министерству внутренних дел, смотрит 
сквозь пальцы на контрабанду оружия и 
открытые военные приготовления ien- 
лейновской «пятой колонны».

Руководство судето-немецкой партии 
обратилось с новым секретным цирку 
ляром к низовым организациям, в кото 
ром им предлагается немедленно сооб
щать центру о всех передвижениях че
хословацких войск, случаях укрепления 
местных гарнизонов военными частями, 
отрядами жандармерии, полиции и про
чее. Одновременно предписывается «уси
лить наблюдение» за коммунистами, со 
циал-демократами и т. д.

Вагоноремонтный 
пункт станции 

Лихославль
производит набор учеников

по специальностям слесаря, плотника 
и кровельщика.

Срок обучения 3 месяца.
Принимаются лица в возрасте от 

17 лет и старше. При поступлении 
необходимо оред'являть паспорт, 
справку о семейном и социальном 
положении, четыре фотокарточки 
(без головного убора).

Общежития нет.
Начальник В.Р.П. ст. Ли- 

1—1 хославль Антонов.

Лихославльская неполная 
средняя школя взрослых 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

В 5 й КЛАСС.
Приемные испытания начинаются 

с 28 августа с. г.
В школу принимаются все лица от 

lb лет и старше.
Занятия начинаются с 3 сентября.

Директор школы У С РЕН ( КИЙ.

Пропали две козы, белей 
масти: одна старая, под кличкой 
„Зойка*,, и молодая— „Зорька*.

Знаюших сообщить: торфоразра
ботки „Осиновая гряда*, Арсеньеву 
Н. В.

ПРОПАЛ Ж ЕРЕБЕНО К, кобЫ« ,
светло рыжей масти, на лбу звездо
чка. Задержавших просьба сооб
щить колхозу „Трудовое Бровино*, 
Iio-горочкнвского сельсовета, 
славльского района.

Дихо-
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